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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

 

Ao vigésimo primeiro dia do mês de dezembro de 2021, ás 14:00h, membros integrantes do 

COMDEMA e convidados, reuniram de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, 

plenária realizada ao ar livre, tomando todos os cuidados de distanciamento em referência a pandemia 

que o mundo vem vivendo, opção esta aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar 

continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson 

Martelli, presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a 

seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de Novembro de 2021; 2- Febre Maculosa – 

cenário geral no município de Itapira; 3- Plantio de árvores – Resolução nº 04/2020 - Neutralização 

dos gases estufa pelo COMDEMA; 4- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de todos 

na respectiva plenária, em seguida realizou a leitura da ata do mês de novembro sendo aprovada pelos 

presentes. No item 2 da pauta, Sr. Rodrigo Bertini – médico veterinário do Departamento de Zoonoses 

do município realizou uma explanação sobre o cenário da febre maculosa em Itapira e região, 

relatando ser uma patologia negligenciada e mal diagnosticada, com uma letalidade de 30% podendo a 

pessoa ir a óbito por um diagnostico tardio. Dr. Rodrigo relata um caso em Itapira em 1990 no bairro 

rural denominado Forões e está em investigação um caso recente. Atualmente, em muitos locais onde 

existem capivaras são colocados placas informativas sobre a doença informando que é muito difícil 

saber o local provável da infecção (LPI) – onde a pessoa foi infectada. Sua transmissão ocorre através 

do carrapato estrela e o carrapato infectado precisa ficar pelo menos quatro horas fixado na pele das 

pessoas para a transmissão. Os carrapatos mais jovens e de menor tamanho são os mais perigosos, 

porque são mais difíceis de serem vistos e as capivaras são amplificadores da bactéria que causa essa 

doença. A doença começa de forma repentina com um conjunto de sintomas semelhantes às de outras 

infecções: febre alta, dor no corpo, dor da cabeça, falta de apetite, desânimo. Muitas pessoas que 

tiveram contato com o carrapato estrela infectado começam a apresentar esses sintomas e na consulta 

médica esquecem de relatar que foi parasitado por carrapatos, por isso acabam tendo um diagnostico 

tardio e muitas vezes podem ir a óbito. Uma discussão foi aberta sobre o controle populacional das 

capivaras, Dr. Rodrigo sanou as duvidas dos conselheiros e finalizou relatando que a Sucen esteve em 

Itapira, em uma área paralelo ao Ribeirão da Penha próximo a creche Wilma de Toledo Barros 

Munhoz para coleta de carrapatos e pesquisa acarológica informando em oficio que a área foi 

classificada como “Área Predisposta”. Rodrigo relata que esta pedindo providencia quanto à 

colocação de placas. O conselho sugere de estar realizando um ofício a Secretária de Saúde reforçando 

a colocação de placas informativas e Sr. Anderson fica de protocolar. Os conselheiros agradecem ao 

Dr. Rodrigo quanto às informações prestadas. Dando continuidade a pauta, no item 3 que trata do 

Plantio de árvores – Resolução nº 04/2020 - Neutralização dos gases estufa pelo COMDEMA, Sr. 

Anderson informa que a equipe da SAMA deixou as covas prontas e disponibilizou as mudas para a 

realização desse plantio. Dessa forma, os conselhos realizaram nas imediações do Parque Juca Mulato 

o plantio de 14 mudas de árvores nativas visando à neutralização dos gases causadores do efeito estufa 

emitido por esse conselho durante suas plenárias realizadas em 2021 cumprindo essa resolução e 

sendo exemplo para os demais conselhos municipais, secretarias, indústrias e demais seguimentos. Por 

fim, nos informes Sr. Eduardo informa que parte da nascente do Córrego Laura (próximo a 

Transportadora Bertini) está sendo reflorestada, Sr. Anderson informa que o Paulo da empresa Lowell 

é proprietário de parte dessa área e deve ser ele quem está reflorestando, uma vez que participa do 

projeto Verde Novo da Associação Copaíba. Parte dessa área é da Prefeitura e Sr. Anderson está 

terminando um projeto de reflorestamento para buscar parcerias com indústrias para reflorestar esse 

local e deixará este conselho ciente. Prosseguindo, Sr. Antônio Carlos relata sobre os pedidos de 
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inclusão de ZUEs e como informado que o parecer deste conselho nesses casos é consultivo sugere de 

marcar uma reunião junto aos vereadores que compõe a comissão de meio ambiente para deixa-los 

cientes de nossa posição técnica quanto a esses pedidos e das analises criteriosas que os mesmos 

devem ter ao aprovar este tipo de pedido. Sr. José Humberto relata que isso poderia ser feito junto a 

Promotoria de Justiça também. Sr. Anderson informa que após recesso, fará um contato junto a essa 

comissão e MP para agendamento. Sr. Antônio Carlos, gostaria de parabenizar Sr. Anderson pelo 

engajamento no Programa Município Verde Azul e pelos prêmios conquistados – interlocutor 

articulado e equipe articulada dentro dos municípios que compõe a bacia hidrográfica do Mogi. Sr. 

Anderson agradece a todos e relata que isso foi possível pelo trabalho conjunto deste conselho, 

Ascorsi, SAAE e demais secretarias da administração. Sr. Anderson já está protocolando os ofícios 

para indicação dos conselheiros referente o biênio 2022-2024 que devem tomar posse na plenária de 

Fevereiro/ 2022. Ainda nos informes, Sr. José Humberto traz a questão do cheiro forte de derivado de 

petróleo no ar e relata que esse cheiro deva ter uma relação com a queima de fios de cobre que vem 

sendo furtados no município, sendo aberta uma discussão sobre o assunto. Sem mais informes, Sr. 

Anderson declara encerrada a reunião, sendo essa a ultima plenária de 2021 deixando seus 

agradecimentos a todos pelas imensuráveis contribuições. Relação dos conselheiros presentes abaixo.  
 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Gabriel Silvino   

03 Marta Melina R. Moraes Camargo   

04 José Humberto Marcatti   

05 Valdir Inácio de Moraes   

06 Eduardo Luís Zago Mello   

07 Gilson Gonçalves Lopes   

08 Lucas Cesar da Silva   

09 Brenda Brianti   

10 Iolanda C. H. Rodrigues da Silva   

11 Antônio Carlos Avancini   

12 Roseli Barreto   

13 Marcelo Belli de Carvalho   

14    

15    

16    

17    
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